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中保監抑槓桿 險資舉牌需信息披露

廣汽：擬參與優步B輪融資
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東根據有關規定，保監會要求保險公司

持有一家上市公司已發行股份的
5%以及之後每增持達到5%時，需在3
日內通知該上市公司並予以公告。舉牌
上市公司股票應當於上市公司公告之日
起2個工作日內，在保險公司網站、中
國保險行業協會網站，以及中國保監會
指定媒體發佈信息披露，包括參與舉牌
的關聯方及一致行動人情況。
對於資金來源情況，規定險資要披露
投資比例、管理方式等信息。運用保費
資金的，應列明相關賬戶和產品投資餘
額、可運用資金餘額、平均持有期及現
金流情況。
有業內人士認為，保監會這一措施是
開始抑制高槓桿行為的舉動，同時今後
也會在不同險資的投資設置上作出不同
的比例約束。
受到有關消息影響，眾多舉牌概念股
昨日遭遇重挫，南玻A(000012)、金地集
團(600383)、大商股份(600694)、金融街
(000402)、同仁堂(600085)、金風科技

(002202)、伊利股份(600887)等跌幅由
5.3%至 9.0%，舉牌概念整體下挫
1.14%。
另外，保監會也計劃修改險資投資基
礎設施規定，不對投資價值及風險作判
斷。

擬修改險資投資基礎設施規定
保監會擬修改間接投資基礎設施項目

試點管理辦法，受託人設立投資計劃應
進行註冊，註冊機構對註冊材料的完備
性和合規性進行程序性審核，不對投資
計劃的投資價值及風險作實質性判斷。
保監會網站發佈的徵求意見稿稱，投
資計劃採取債權方式投資基礎設施項目
的，應具有明確的還款安排。採用股
權、政府和社會資本合作模式投資的，
應當選擇收費定價機制透明、有穩定現
金流的項目。

若以債權投資需有還款安排
投資計劃方面，保監會稱可採取債

權、股權、物權及其他可行方式投資基
礎設施項目，但採取債權方式的應當具
有明確的還款安排，採用股權、政府和
社會資本合作模式的，應當選擇收費定
價機制透明、有穩定現金流的項目。
風險管理方面，保監會明確受託人應

當建立有效的風險控制體系，覆蓋項目
開發、項目評審、審批決策、風險監控
等關鍵環節。同時受託人應建立相應的
淨資本管理機制和風險準備金機制，風
險準備金從投資計劃管理費收入中計
提，計提比例不低於10%。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）險資頻頻舉牌上市公司引

發監管層重視，保監會關於印發《保險公司資金運用信息披露準則

第3號：舉牌上市公司股票》通知，要求保險公司舉牌要說明資金來

源、公司的資產情況和償付能力充足率，同時亦對保險機構披露舉

牌信息進行了重點規範。消息出台後，一眾舉牌概念股昨日大挫。

香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）A股昨日再現
W型波動。受券商、房地產等權重板塊拖累，滬指低開下
行曾跌破3,600點，但午後在鈦白粉、石墨烯等題材拉升
下，滬指終守3,600點，收報3,612點，跌0.65%；深成指
收報12,932點，跌幅為0.58%；創業板則喜得翻身，收報
2,795點，漲0.43%。滬指昨日低開低走，中途一度跌破
3,600點，並仍有下行趨勢，午後滬指跌至全天最低點，
報3,572點。

證券股全線下跌
近期領漲龍頭被打壓，證券、公路鐵路運輸、港口航運

等板塊全部領跌。證券股跌幅最甚，近5%，所有股票全
線下跌。題材股則在午後活躍回暖，石墨烯、電子等題材
都紛紛拉升，而從概念板塊來看，鈦白粉概念尾盤直衝漲
停，新股與次新股亦表現不俗，其中N思維昨日上市後便
封漲停，漲幅達到44%，整個概念板塊共20只股票站上
漲停板；粵港澳自貿區、眾籌概念則在概念板塊中領跌。
兩市成交量7,495億（人民幣，下同），其中滬市成交
3,154億，深市成交4,341億，較前一日縮量約2,500億。
分析師指出，國務院常務會議提出建立戰略新興產業

板等加大直接融資的舉措，將加大股票供給量，對市場
造成一定心理壓力，同時前期大盤連續上漲後，上方面
臨年線壓制，短線技術面壓力仍大，大盤有必要回檔調
整蓄勢。

前11月溫州眼鏡出口逆市增4.2%
香港文匯報訊（記者白林淼、通訊員林

迎穎溫州報道）今年製造業出口普遍遭遇困
境，然而作為傳統行業的溫州眼鏡製造業率
先突破重圍，走出黎明前的「黑暗期」。據
海關統計，今年1至11月，溫州眼鏡行業出
口總額達48.34億元，逆市增長了4.21%。
Guess、Prada、Armani 等國際一二線品
牌，銷售價高達幾千元（人民幣，下同）的
太陽鏡仍走俏國際市場，而為高端品牌做
「嫁衣」的正是溫州眼鏡行業。近年來，溫
州眼鏡逐漸向中高端品質邁進，逐步吸引了
原本鎖定在深圳製造的國際品牌大鱷的目
光。
浙江泰德光學有限公司是位於溫州甌海的
眼鏡製造企業，今年前11個月，企業產量接
近897萬副，出口額近1.4億元。該公司副總
經理唐浩鳴表示，自去年起國際大牌的眼鏡
商就開始把訂單逐漸轉移到溫州來製造，他
們還接到了英國知名眼鏡賣場Specsavers的

訂單，「這可是在國際上數得上的國際品
牌，每年的採購量達2,000萬副。近年來該
眼鏡商逐漸把訂單向溫州轉移，目前約1/4
的訂單分散下達給溫州四五家企業，接下來
訂單業務還將繼續向溫州轉移。」

9成國際眼鏡品牌溫州製造
唐浩鳴還透露，今年生產不錯，目前的訂

單量已排至明年4月份。其實，泰德光學只
是溫州眼鏡行業快速發展的一個代表，目前
已經有90%的國際眼鏡品牌在溫州製造。溫
州眼鏡商會會長、溫州黎東眼鏡董事長吳建
敏介紹說，「吸引國際訂單的是溫州眼鏡產
品的品質、價格、服務。」近年來，溫州眼
鏡行業堅持實業，由於進行了技術改造，溫
州企業可以將品質做得更好，最終贏得了消
費者的信賴。
據了解，曾被冠以「中國眼鏡之都」的溫

州，早在15年前就開始眼鏡產品製造，但當

時處於低端水平，產品主要是一次性的裝飾
鏡，大多在沙灘或者景區銷售，價格不過10
來元。因此，外國客商更喜歡稱溫州為「太
陽鏡之城」。低端行業更容易受到經濟的影
響，2008年亞洲金融危機發生之際，溫州低
端眼鏡製造企業曾受到極大的衝擊，大量的
企業接不到訂單，行業規模一度萎縮。
也就是從2008年起，吳建敏堅定企業的發
展必須要依賴技術的理念，將溫州製造向中
高端轉移。此後，眼鏡行業全體收心專攻產
品品質，買設備、做研發、重服務……今
年，溫州眼鏡行業率先走出困境，出口更是
出現逆市增長。溫州也從「太陽鏡之城」向
「光學鏡之城」發生轉變，產品在國際的地
位逐日提升。

料今年總產值增10%至110億
據統計，溫州共有眼鏡企業620家，今年

總產值預估能達到110億元，同比增長10%

左右。11月眼鏡出口4.51億元，創下單月出
口貨值近6個月的新高。作為眼鏡出口的主
要貿易市場，對美國和對歐盟出口均保持增
長。其中，對美出口眼鏡17.54億元，同比
增長6.66%；對歐盟出口眼鏡16.2億元，同
比增長4.42%。兩者合計，佔1-11月溫州眼
鏡出口總值的近7成。
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香港文匯報訊（記者白
林淼、通訊員林迎穎溫州
報道）代加工模式是中小
企業發展的痛點，溫州眼
鏡行業近年來一直在尋找
解決之道。據悉，隨着溫
州眼鏡製造水平的提升，
溫州眼鏡自主品牌開始走
上國際市場。由泰德光學
出品的「凱蘭」品牌，在
國內太陽鏡品牌市場的佔
有率已排名前三。而由黎
東眼鏡出品的「polaron
one」已在40多個國家設專
櫃銷售。溫州中民眼鏡的
一個國際品牌，成為巴西
頂尖的太陽鏡品牌，銷售
價格超200美元……
唐浩鳴說，目前，泰德

光學每年開發的新款式達
1,500多種，產品也提升了
好幾個檔次。「企業近年
來投入200多萬元進行設備
更新和新品設計，目前生
產自動化程度在 30%左
右，我們已完全具備了自
主品牌營銷的條件。」

經歷金融風暴找出路
吳建敏亦稱，溫州眼鏡

行業經歷了兩次金融風
暴，一次急跌一次逆市增
長，這其中最大的不同就
是品質。眼鏡價格從原來
的10元到現在的100元，
提高的不僅僅是產品的價
格，更是品質和品牌。
現在眼鏡企業很多業務

仍然是代加工模式，但並
不意味着企業不注重品牌。

堅持中高端品質基礎
未來十年，溫州眼鏡企業更是要堅

持中高端品質之路，在做好品質的基
礎上，再積極向品牌轉移，打造全球
的中高端眼鏡基地。「可以說，在本
次金融風波中，溫州眼鏡行業率先見
到了『黎明的曙光』。」

■溫州眼鏡出口逆市上揚。 本報溫州傳真
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香港文匯報訊（記者 黃萃華）恒大地
產(3333)昨公佈，向新世界發展(0017)、新
世界中國(0917)以及周大福企業等訂立認
購協議，將認購恒大地產發行本金總額
15億美元永久可換股證券。
證券可按初步轉換價每股股份8.06元

轉換為股份，轉換價較上日收市價6.33元
溢價27.3%。恒大地產表示，假設證券均
按初步轉換價悉數轉換，而集團無進一步
發行或購回股份，證券將轉換為約14.42
億股新股份，佔已發行股本約10.32%，
及經擴大的已發行股本約9.36%。在兌換
後，新世界系將成第二大股東。
而是次發行可換股證券估計所得款項淨

額約14.84億美元，將用作收購和補充在
內地一二線城市內具競爭力的項目。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）廣州汽車(2238)周
三發出公告，確認擬參與中國內地優步的B輪融
資。公告指，有關雙方股權投資及各業務領域的合
作已進行了披露，但由於中國內地優步B輪融資事
宜尚在各方談判中，仍處於保密階段，為避免損害
談判各方利益，暫時未作詳細披露。公司昨收報
6.91元，跌0.145%。
公司早前公佈與美國Uber(優步)的中國內地子公

司簽署戰略合作框架協議，以拓展汽車後市場業
務，但未有披露擬參與中國內地優步的B輪融資事
宜，但內地傳媒報導指廣汽已確認參與該項融資，
消息刺激公司A股周三下午股價漲停。
公告又稱，收到上交所上市公司監管部的問詢

函，要求完整披露關於與中國內地優步合作的具體
事項，但公司方面未接受任何媒體採訪，且未向任
何媒體確認參與中國內地優步B輪融資。

專家：內地千家P2P倒閉和跑路
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）在

「2015中國P2P行業年會」上，中國政法大學資本
金融研究院院長、中國企業改革與發展研究會副會
長劉紀鵬表示，截至目前，內地已有上千家P2P倒
閉和跑路。目前，在規範中創新，在鞏固互聯網發
展的水平上進一步提高，成了互聯網金融下一步主
題。
中國人民大學金融與證券研究所所長吳曉求在會

上表示，互聯網金融必須堅持普惠性，若追逐暴
利，就是在走向監獄。「互聯網金融，特別是
P2P，目前看來風險對沖的建立有些困難」。劉紀
鵬表示贊同，他稱，在規範中創新將是互聯網金融
下一步主題。在阿里巴巴、騰訊等一系列的互聯網
金融新業態出現後，大家對打破金融壟斷寄托了很
大的希望。
他指出，當前關鍵是守住不發生系統性風險的

底線，在規範中創新，在鞏固互聯網發展的水平
上進一步提高，成了互聯網金融下一步主題。未
來需制定同互聯網金融風險結構相匹配的規定。
吳曉求表示，不能拿傳統金融的規定來監管互聯
網金融。

華龍一號防城港核電二期開工
香港文匯報訊（記者 羅珍 深圳報道）昨
天，隨着中國廣核集團防城港核電站3號機組
澆築第一罐混凝土，華龍一號（HPR1000）示
範機組防城港核電二期工程正式開工建設。防
城港3、4號機組是英國布拉德韋爾B項目的參
考電站，防城港二期工程的開工將為華龍一號
走向國際市場奠定關鍵基礎。
此外，日前中廣核集團與廣西投資集團有限

公司、泰國國家電力公司子公司RATCH在廣
西南寧正式簽署了《防城港核電二期項目合資
協議》。根據協議，三方將在中泰兩國政府間
和平利用核能協議的基礎上，合資成立防城港
核電二期項目公司，共同開發、建設和運營該
項目。據了解，泰國對華龍一號表示出濃厚興
趣，目前已啟動了對華龍一號核電技術的獨立
評審，正計劃將華龍一號作為可選技術納入泰
國發展核電的「短名單」。同時，泰國也計劃
派遣工程技術人員到中國，學習、掌握華龍一
號的相關技術。

防城港核電公司總經理陳健表示，華龍一號
示範機組防城港核電二期工程的開工建設是積
極落實國家「一帶一路」和西部大開發、建設
北部灣經濟區戰略的重要舉措，不僅對優化廣
西經濟結構、保持廣西經濟平穩較快發展，建
設資源節約型、環境友好型社會，具有重要的
現實與長遠意義，並有利於進一步實現各民族
共同發展、共同繁榮。

■險資頻頻舉牌上市公司引發監管層重視。 資料圖片

部分舉牌股昨天表現
金地集團(600383) -9.04%
南玻A(000012) -7.77%
大商股份(600694) -7.62%
金風科技(002202) -7.08%
同仁堂(600085) -6.85%
金融街(000402) -6.01%
伊利股份(600887) -5.29%

■中廣核華龍一號示範機組FCD現場。
賴虔瑜攝


